



Stadt Grafing b. München  
Herr Bürgermeister  
Christian Bauer  
Marktplatz 28  
85567 Grafing

Grafing, 30.06.2021

## **Antrag**

### **Schnellradweg Grafing Bahnhof bis Kirchseeon**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Stadtrats,

Wir beantragen, der Stadtrat Grafing möge **folgenden Beschluss** fassen:

1. Der Grafinger Stadtrat unterstützt die Idee und den Einstieg in die Planung für eine **„Schnelle Radverbindung“ von Grafing in Richtung Münchner Osten.**

<https://schneller-radweg-muenchen-egersberg.de/>

Kernforderung ist die Schaffung schneller, komfortabler und **alltagstauglicher Radverkehrsabschnitte** für alle Altersgruppen auf überwiegend bereits bestehenden Wegen, ergänzt durch neue Wege.

2. Entlang der Bahnstrecke Grafing Bahnhof - Kirchseeon soll ein gut ausgebauter, befestigter Radweg in Zusammenarbeit mit den anderen Anrainergemeinden (Bruck, Ebersberg, Kirchseeon) erstellt werden.

3. Die Finanzierung soll mit Mitteln des Sonderprogramms **„Stadt und Land“** erfolgen (<https://www.radverkehr.bayern.de/sonderprogramm-s-l/>)

Es werden mindestens 75% der zuwendungsfähigen Kosten gefördert. Bei Vorlage der Planung bis 31.12.2021 ist eine Förderung von 80% der zuwendungsfähigen Kosten in Aussicht gestellt.



**Begründung:**

Die Begrenzung der Erderhitzung erfordert im kommunalen Bereich konkrete Maßnahmen. Unsere Mobilität auf Basis fossiler Energien trägt in erheblichem Umfang zum CO<sub>2</sub>-Ausstoss bei. Um Radfahren attraktiv zu machen ist die Bereitstellung von adäquater Infrastruktur notwendig, damit mehr Menschen im Alltag vom Auto aufs Fahrrad umsteigen. Dies gilt für kurze Strecken und längere Distanzen gleichermaßen.

Elektroräder erweitern den Radius für Radfahren im Alltag deutlich. **Was leider noch fehlt sind attraktive Radverbindungen.** Mit dem Schnellradweg München-Ebersberg würde eine deutliche Verbesserung erzielt werden.

Wir wollen insbesondere den Grafingern ermöglichen, auf gut ausgebauten Radwegen schnell nach Kirchseeon, Zorneding, Baldham, Vaterstetten und sogar weiter bis München fahren zu können. Deswegen kümmern wir uns um den Ausbau unseres Abschnittes.

Erste Grundlagen haben wir schon im Bauausschuss am 19.01.2021 beziehungsweise im Stadtrat am 09.02.2021 im Zuge der Aufstellung des Flächennutzungs-/Bebauungsplans für die Freiflächen-Photovoltaikanlage in Nettelkofen beschlossen:

„Entlang der Südgrenze ist eine öffentliche Verkehrsfläche als Radweg darzustellen und festzusetzen (Verlängerung der Radwegverbindung nach Kirchseeon bis nach Grafing-Bahnhof).“

Im nächsten Schritt sollten wir jetzt die Planungen für die **Ertüchtigung der Strecke als Schnellradweg** in die Wege leiten. Das Sonderprogramm Stadt und Land bietet attraktive Förderkonditionen, so dass sich der finanzielle Aufwand für die Stadt Grafing in tragbaren Grenzen halten wird.

Mit kollegialen Grüßen

---

Otilie Eberl  
Fraktionssprecherin

---

Marianne Lay  
Mitglied im Ortsvorstand